

ALLOCUTION DE SON EXCELLENCE MONSIEUR IZAWA OSAMU, AMBASSADEUR DU
JAPON AU SENEGAL, A L'OCCASION DE LA CEREMONIE DE REMISE DE LA
DECORATION A MONSIEUR GABRIEL SAR, ANCIEN AMBASSADEUR DU SENEGAL AU
JAPON

Dakar, le 4 janvier 2023

Excellence Monsieur l'Ambassadeur Gabriel SAR et cher récipiendaire,

Chère Madame SAR,

Excellence Monsieur l'Ambassadeur, Chef du Protocole de la Présidence de la
République,

Excellence Monsieur le Directeur de Cabinet du Ministère des Affaires étrangères et
des Sénégalais de l'Extérieur,

Monsieur le Conseiller diplomatique de la Primature,

Messieurs les Conseillers et Directeurs généraux,

Monsieur le Représentant Résident adjoint de la JICA,

Mesdames et Messieurs,

Chers invités,

C'est avec un grand plaisir que je vous reçois ici en ma Résidence, pour cette
cérémonie de remise de la décoration à Son Excellence Monsieur Gabriel Alexandre
SAR, ancien Ambassadeur du Sénégal au Japon. Je suis très heureux que Son
Excellence Monsieur le Chef du Protocole de la Présidence, ainsi que toutes les
éminentes autorités du Gouvernement nous aient fait l'honneur de prendre part à
notre amicale réunion.

Vous êtes, toutes et tous ici présents, les plus grands amis du Japon qui ont
longuement contribué au renforcement de l'amitié entre nos deux pays.

Excellences je vous remercie tous.

Excellence Monsieur SAR,

C'est pour moi une grande joie de vous remettre la présente décoration de **l'Ordre du Soleil Levant, Etoile d'Or et d'Argent**, décernée par le Bureau du Cabinet du Japon, en reconnaissance de votre contribution significative au renforcement des relations bilatérales entre le Japon et le Sénégal, ainsi qu'entre le Japon et l'Afrique.

C'est une distinction que vous avez amplement méritée. Je vous adresse toutes mes félicitations les plus chaleureuses.

Cher Excellence Monsieur SAR,

Vous avez été accrédité au Japon pendant près de 10 ans, de décembre 2001 à juillet 2010. Durant votre mandat, vous avez contribué de manière significative au renforcement des relations bilatérales entre le Japon et le Sénégal. Vous avez également contribué au renforcement des relations Japon-Afrique, en travaillant entre autres pour le succès de la TICAD III et de la TICAD IV, qui se sont tenues pendant votre mandat, ainsi que de l'EXPO 2005 à Aichi, au Japon.

Je voudrais également rappeler que vous avez organisé quatre visites au Japon de l'ancien Président Abdoulaye WADE et de plusieurs Ministres, dont l'actuel Président, Son Excellence Monsieur Macky SALL, qui était alors Ministre d'État, Ministre des Mines, de l'Énergie et de l'Hydraulique.

En 2022, les « graines » de coopération nippo-sénégalaise que vous avez semées ont pleinement porté leurs fruits. En effet, l'année 2022 est marquée par une coopération encore plus approfondie entre nos deux pays. La co-organisation de la TICAD 8 par le Japon et le Sénégal, pays qui assure la présidence de l'UA, ainsi que la visite officielle du président Macky SALL au Japon en décembre en sont des exemples parfaits. Je suis persuadé qu'aucun de ces événements phares n'aurait été possible sans les fondements que vous avez réalisés, Excellence Monsieur SAR, et votre belle équipe y compris SEM. Mamadou Ndiaye qui était premier conseiller de l'Ambassade du Sénégal au Japon, je vous en remercie encore une fois.

C'est uniquement sur la base de votre abnégation que nos relations bilatérales sont maintenant entrées dans une nouvelle phase. Le communiqué conjoint que nous avons publié au cours de la dernière visite du président Macky SALL est une concrétisation de cette nouvelle ère de nos relations. Nous travaillons désormais non seulement sur le volet de la coopération bilatérale traditionnelle, mais aussi sur les nouveaux domaines tels que le business avec les startups, les échanges humains plus étendus, y compris en matière de culture POP japonaise. En outre, Nous collaborons d'une manière encore plus renforcée sur la scène internationale, le Sénégal occupant une place de plus en plus importante au sein de la communauté internationale.

Excellence Monsieur SAR,

Vous avez aussi un profond respect pour la culture japonaise et avez utilisé vos compétences linguistiques en japonais pour approfondir les échanges dans de nombreux domaines, de la politique aux affaires.

Parmi les Ambassadeurs sénégalais successifs au Japon, vous êtes le seul à maîtriser la langue japonaise. Ce qui a grandement contribué au développement des relations bilatérales entre les deux pays.

Par ailleurs, votre contribution ne se limite pas seulement à la dimension purement diplomatique. Lors de la Coupe du monde de football Japon-Corée 2002, l'équipe du Sénégal a été accueillie dans la ville de Fujieda, dans la préfecture de Shizuoka, pour un camp d'entraînement avant le tournoi. Par la suite, la ville de Fujieda et le Sénégal ont établi des possibilités d'échange, contribuant ainsi largement aux échanges par le sport. Vous avez ainsi apporté une contribution importante à l'échange dans le domaine sportif

Grâce à votre concours et votre abnégation, je peux affirmer que la coopération et l'amitié entre les peuples japonais et sénégalais n'ont connu un meilleur allié.

Excellence Monsieur SAR,

Tout cela m'amène à dire que s'il y avait un nom et un visage à mettre à la vitrine de la coopération et de l'amitié entre le Japon et le Sénégal, ce serait assurément le nom et le visage de Monsieur Gabriel Alexandre SAR.

J'adresse mes félicitations les plus sincères à toute votre famille, en commençant par votre épouse ici présente. Ne dit-on pas que derrière chaque grand homme il y a une grande dame ?

Chère Madame SAR

En effet, sans votre soutien assidu, votre époux ne serait pas allé aussi loin pour consolider, d'une manière aussi considérable, la coopération entre nos deux pays. Je vous félicite et vous rends hommage pour cette consécration de votre époux, pour lequel vous éprouvez sans nul doute une grande fierté.

Excellence Monsieur SAR

En vous réitérant mes compliments pour votre brillant succès, je vous exprime toute ma gratitude ainsi que celle du peuple japonais, et vous encourage à toujours continuer d'œuvrer pour le rayonnement des excellentes relations d'amitié et de coopération entre le Sénégal et le Japon.

La cérémonie d'aujourd'hui est le tout premier événement de l'Ambassade en 2023. Nous avons la chance d'organiser une cérémonie aussi importante que celle de ce soir qui est de bonne augure pour commencer cette nouvelle année. Venons-en maintenant à la partie la plus importante de la cérémonie, la remise de la décoration. Cher Monsieur SAR, je voudrais procéder à la lecture en japonais puis en français du certificat, que je me ferai le plaisir de vous remettre ensuite.

(fin)